

Vom Telefon, TV und Radio über Internet bis zu Windows 8 / Moderne Technik 10.4.2013

Heinz Brun begrüsst alle Teilnehmer zur 6. Veranstaltung der Reihe Moderne Technik und eröffnet den Nachmittag mit einem Dank an die Gemeinde Mülligen, die Kuchenbäckerin Elisabeth Baumgartner, Esther Brun für die Getränke-Versorgung und dem Einrichtungsteam, was von 25 TeilnehmerInnen mit Applaus quittiert wird.



Heinz Brun erwähnt, dass das Forum 60plus als Ganzes und das Portal „Senioren helfen Senioren“ für den Silver Award beim Kanton nominiert sei. Wäre doch toll, einen Preis zu gewinnen. Darum das Portal recht fleissig nutzen.

Kurz erklärt uns Heinz wieder einmal den Einstieg in den Mitgliederbereich der Webseite des forum 60 plus, die Benutzung des Portals und den Ort, wo die Präsentationen, Dokumente und Filme der vergangenen Anlässe gespeichert sind.

Dann geht's zum Thema: **Telefon über Internet**. Skype gehört zu den bekanntesten Anbietern von VoIP (Voice over Internet Protocol), was so viel heisst wie Sprachübertragung via Internet. Mit Skype kann man über Internet von PC zu PC, Tablet oder Smartphone gratis inkl. Videobildübertragung telefonieren, Nachrichten und Dateien senden. Gegen geringe Gebühren ist es auch möglich, über das normale Telefon via Skipe in die ganze Welt zu telefonieren. Was es dazu braucht, ist eine Internetverbindung und das Herunterladen des Skype-Programms.

Um das Ganze in der Praxis umzusetzen, demonstriert Heinz gleich mit Frau Sigi Wölner-Hanssen und mit seinem Enkel Fabian die Skype Verbindung, wo wir alles live mit dem Beamer sehen.

Fernsehen im Internet: Bei den Anbietern, wie Zattoo.ch, Wilmaa.ch und Teleboy.ch sind ein Grundangebot an Sendern und Funktionen gratis zu sehen, wobei man die Sendungen auch auf den Webseiten der verschiedenen Fernsehstationen direkt anwählen oder verpasste Sendungen abrufen kann.

Gleich verhält es sich mit dem **Radio im Internet**. Die CH-Sender kann man z.B. bei Radioplay.ch direkt anwählen. Bei anderen Radioportalen kann unter tausenden von Sendern weltweit nach Sprachen, Ländern oder Sparten, wie z.B. Rock, Pop oder Klassik, gesucht werden.

In der Pause finden bei Café und den feinen Madelaines von Elisabeth rege Gespräche statt.

Im zweiten Teil führt uns Ruedi Stingelin in das neue **Windows 8** ein. Was ist anders und was ist gleich? Vor allem ist der Startbildschirm völlig neu mit seinen Kacheln und den Apps. Die Apps kann man auf dem Startbildschirm verschieben, wie man eine Anwendung gerade braucht oder nicht. Es gibt keine Start Taste mehr. Wenn man es doch nach dem alten System Windows 7 haben möchte, muss man ein Zusatzprogramm eines findigen Programmierers installieren. Das ganze scheint ziemlich gewöhnungsbedürftig zu sein.

Die **nächste Veranstaltung** findet am **8. Mai 2013** statt, mit dem Thema: Richtig suchen in Google, Google ist nicht nur eine Suchmaschine...

Claire Mattenberger